

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MARTES 16 DE JUNIO DE 2020 • AÑO CIV TOMO III, NO. 37,540 CIUDAD DE MÉXICO 44 PÁGINAS \$15.00



CORONAVIRUS ALERTA

Foto: Cuartoscuro

LISTOS PARA VOLAR

A 15 días de iniciada la llamada nueva normalidad, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se observa mayor afluencia de pasajeros, muchos de ellos protegidos con cubrebocas y caretas.

BAJA CALIFORNIA

Prenden focos rojos contagios en albergues

POR ARTURO SALINAS

TIJUANA.— La muerte de un hombre haitiano a causa del covid-19, así como al menos 15 contagios reportados, pese a que los albergues han dejado de recibir gente como una medida preventiva ante la pandemia, encendió las luces de alarma en los refugios para migrantes de Baja California.

El presidente del Comité Ciudadano en Defensa de los Migrantes Naturalizados y Afromexicanos, Wilner Metelus, informó en redes que un migrante haitiano de 37 años, quien presentaba síntomas de covid-19, falleció en el Hospital de la Cruz Roja de Tijuana.

En tanto, en el albergue Alfa y Omega, ubicado en Mexicali, tres mexicanos y 12 extranjeros dieron positivo a la enfermedad.

PRIMERA | PÁGINA 5

EN MÉXICO
PRIMERA | PÁGINA 4

150,264
CONTAGIOS

17,580
DECESOS



Foto: Tomada de video

TAPABOCAS HACEN LA DIFERENCIA

Está comprobado que su uso ayudó a salvar vidas en países como EU, dijo ayer Mario Molina, premio Nobel de Química.

PRIMERA | PÁGINA 16

160,000 NEGOCIOS

pequeños de la CDMX ya no abrirán tras la pandemia.

PRIMERA | PÁGINA 16



Foto: Especial

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR REPRUEBA LAS POLITIQUERÍAS

El Presidente consideró que los gobernadores del PAN, quienes recientemente crearon un bloque para impulsar cambios al pacto fiscal, sólo buscan propaganda de cara al proceso electoral de 2021.

PRIMERA | PÁGINA 2

EXPERTO DESCARTA VENGANZA

Liberan a general secuestrado

José Guillermo Lira Hernández, segundo de abordo del Heroico Colegio Militar, apareció con vida en Tlalamac, Estado de México; sus captores lo abandonaron en Amecameca

POR ANDRÉS BECERRIL

El general brigadier diplomado de Estado Mayor José Guillermo Lira Hernández, secuestrado el pasado sábado en Puebla, reapareció ayer con vida, aunque con golpes visibles, luego de que sus captores lo abandonaran en Amecameca, Estado de México.

De acuerdo con efectivos del Ejército que tuvieron contacto con el general, los secuestradores entraron en pánico al enterarse del operativo que se desplegó para encontrar al militar, por lo que lo liberaron tras quitarle tarjetas de crédito y débito y sustraer efectivo.

El militar apareció sano y salvo en el poblado de Tlalamac, al suroriente del Estado de México, hasta donde caminó tras recuperar su libertad.

Lira Hernández es segundo de abordo del Heroico Colegio Militar y que hasta enero pasado fue comandante del 102 Batallón de Infantería, con sede en Autlán de Navarro, Jalisco.

Juan Ibarrola, especialista en Fuerzas Armadas, descartó que el secuestro del general haya tenido relación con su cargo actual o trayectoria, ya que hubo una exigencia económica de por medio.

Consideró que se trató de "una mala decisión" del alto mando castrense al conducir por una carretera insegura (Cuautla-Izúcar de Matamoros) a bordo de un automóvil llamativo.

En tanto, el Presidente de la República ofreció abordar el caso durante su conferencia matutina de hoy.

PRIMERA | PÁGINA 12

RESCATAN A 8 PLAGIADOS

GUADALAJARA.— Autoridades de Jalisco rescataron a ocho personas que habían sido secuestradas en Chapala, Jalisco, entre ellas Griselda y su pareja, Ángel Adán, quienes habían sido reportados como desaparecidos el pasado 9 de junio, así como otro joven llamado Wenceslao, quien fue secuestrado un día después.

De acuerdo con la Fiscalía del estado, tres personas fueron detenidas para indagar su participación en los hechos.

Los plagiados fueron localizados en una finca, donde también se encontraron armas, chalecos balísticos y algunos vehículos.

El fiscal de Jalisco, Gerardo Octavio Solís, informó

A LA BAJA EN VERACRUZ

Mientras que en 2019 se registraron 298 plagios en la entidad, de enero a abril de este año sumaron 56 casos, informó ayer el titular de la Sedena.

PRIMERA | PÁGINA 13

que indagan a varios policías ligados con el plagio y otros casos reportados en la zona.

Ayer, cientos de habitantes de Chapala con playeras blancas y pancartas realizaron una marcha silenciosa para exigir la aparición de al menos 30 personas desaparecidas en lo que va del año.

— Karla Méndez

PRIMERA | PÁGINA 13

EXTORSIÓN, IMPARABLE

Durante mayo, el delito se incrementó 8% a nivel nacional. Los delincuentes aprovechan el cierre de negocios por la pandemia para exigir sumas de dinero a los dueños a cambio de no dañar sus mercancías.

PRIMERA | PÁGINA 15

LOS DATOS

- Estos son algunos de los números de teléfono que emplean los extorsionadores para delinquir:
- 9995922617
- 3751267410
- Uno de los delincuentes se identifica como Carlos Díaz González.

517

DENUNCIAS

por extorsión se registraron durante el mes de mayo.

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfías 4
Federico Reyes Heróles 6



7 503009 929028



DE VUELTA A LA CANCHA

Los equipos capitalinos América, Cruz Azul y Pumas entrenaron en sus instalaciones, después de tres meses de ausencia por la pandemia.

ADRENALINA

Foto: Tomada de Twitter @PumasMX

SUBASTA A LA INGLESA

El legendario restaurante Sir Winston Churchill's, favorito de políticos y empresarios, rematará su mobiliario y obras de arte, tras cerrar de forma definitiva.

PRIMERA | PÁGINA 22



Foto: Especial

DOS DÉCADAS PERRÍSIMAS

Hace 20 años, Alejandro González Iñárritu y Guillermo Arriaga se unieron para crear Amores Perros, película que marcó un antes y un después en el cine mexicano.

FUNCIÓN

DENUNCIAN VIOLACIÓN AL T-MEC

Empresas de EU acusan exclusión

POR NAYELI GONZÁLEZ

El American Petroleum Institute (API), que agrupa a 600 empresas de Estados Unidos, acusó al gobierno mexicano de debilitar y discriminar las inversiones de firmas de ese país, en especial de aquellas dedicadas a la venta de combustibles y construcción de terminales de almacenamiento.

En una carta enviada a las autoridades de EU, entre los que destaca Michael R. Pompeo, secretario del Departamento de

INCERTIDUMBRE QUITA FUERZA A ENERGÍA EÓLICA

DINERO

Estado; Dan Brouillette, titular del Departamento de Energía; y Wilbur L. Ross, del Departamento de Comercio, el API señala que las decisiones tomadas por el gobierno de nuestro país violan los compromisos adquiridos por México en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el Tratado

México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Entre las dificultades que denuncian están el retraso, rechazo o restricción del otorgamiento de permisos para la importación de gasolina y diesel proveniente de refinerías de Estados Unidos, por parte de la Secretaría de Energía.

También indican que tienen problemas para abrir estaciones de servicio nuevas, así como inspecciones arbitrarias y cierre de gasolineras por faltas mínimas o inexistentes.

DINERO